

A LA FOSA

El ataúd donde se encerraron los restos mortales de don Millán Castellar fue trasladado de la capilla á la fosa que debía ocupar en hombros de los que fueron sus amigos y parientes. Cumpliendo los deseos manifestados por el difunto, antes de expirar, se le colocó en la misma sepultura donde descansa su hermana.

Este espectáculo resultaba impotente, pues á causa de haber ya amanecido los concurrentes se alumbaban con blandos.

El obispo de Madrid rezó un último responso al pie de la loma donde yacía el señor Castellar.

Las echo y media de la noche cayeron las primeras paladas de tierra sobre el sepulcro.

El desfile se llevó á cabo en mediodía del mayor orden.

UNA MANIFESTACION

Durante todo el trayecto que recorrió el entierro se dieron gran número de vivas y muestras.

Al llegar á la cuesta de la Vega el general Weyler se retiró de la pomotiva siendo seguido por numeroso gentío que lo vitoreaba y le acompañó hasta su domicilio.

El general vióse precisado á salir al balcón, aumentando entonces los aplausos y los vivas, retirándose la gente por habérselo pedido así el general Weyler.

PRIMO DE RIVERA

Preguntado el general Primo de Rivera por algunos amigos como había asistido al entierro de Castellar, llevando uniforme contra viendo lo dispuesto por el ministro de la Guerra, contestó que á un capitán general se le comunican las disposiciones por medio de reales órdenes y no por simples cartas.

LOPEZ DOMINGUEZ

Interrogado el general Lopez Dominguez en el mismo sentido, contestó á sus amigos.

Traigo cuanto tengo, todo me parece poco para rendir el último tributo de gratitud al grande hombre que acaba de perder la patria.

COMENTARIOS

Se ha comentado mucho el verdadero lujo de precauciones que ha tomado el gobierno con motivo del entierro de Castellar.

En la mayor parte ó casi todos los edificios públicos permanecieron fuertes rehenes de tropas durante el día los que continuaron en sus puestos a hora bastante avanzada de la noche a pesar de reinar completa tranquilidad en Madrid.

Otros asuntos**UN INCENDIO**

Dicen de Molar que durante la última noche se produjo un incendio en una ermita distante un kilómetro y próximo de dicho pueblo, en la que se venera la imagen de Nuestra Señora del Remolino.

Las fuerzas de la guardia civil auxiliadas por los vecinos del pueblo consiguieron sofocar el incendio después de grandes esfuerzos.

Logrése salvar las formas y varios efectos sagrados, pero no así la imagen de la virgen que quedó casi destruida.

Algo debe existir entre los vecinos de Molar y el cura, puesto que aquellos una vez sofocado el incendio de la ermita se empeñaron en quemar la casa del párroco.

Solamente á costa de muy grandes esfuerzos pudo contener la guardia civil á los molarense e impedir cometiesen una salvajada.

UNA LÁPIDA

En la cátedra de Historia de la Universidad Central, donde explicaba el señor Castellar, se colocaría una lápida conmemorativa.

JUNTA GENERAL

Ayer tarde se celebró una Junta general de accionistas del ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante con el fin de proceder á la nueva elección de consejeros.

Fueron reelegidos Rostchild, duque de la Victoria y Macagni.

El cargo de director general de la Compañía recayó en el señor Suárez, para sustituir al que desempeñaba dicho cargo recientemente fallecido.

También se acordó que se

uniere á esta compañía la del ferrocarril de Zaragoza, Barcelonay Francia.

REFORMAS

En breve se firmarán por la regente los decretos referentes á las asignaturas que han de estudiarse en la segunda enseñanza.

Se establecerá un programa único para todo España con lo cual quedarán cortados tantos abusos como se venían cometiendo con el régimen seguido hasta ahora, beneficio que redundará sobre todo en favor de los alumnos de la enseñanza libre.

Con el fin de que sean elegidos textos y se fije el precio de cada uno de ellos se nombrará una comisión que la compondrán los señores Menéndez Pelayo, D. José Echegaray y don Eduardo Valero.

SESION PREPARATORIA

Apesar de la festividad del día del Corpus, se celebrará en el Congreso la sesión preparatoria.

Según costumbre, corresponde presidir la sesión al exministro liberal señor Puigcerver, cuya acta fué la primera que se presentó, pero con motivo de hallarse aquí ausente de Madrid, presidirá el diputado que presentó el acta en segundo lugar.

DE VIAJE

Hoy saldrá de viaje para Segovia el señor Gamazo, cuya ausencia de Madrid no será larga, pues se propone regresar antes de la apertura de las Cortes.

MAS REFORMAS

Entre las reformas que en el ejército se propone llevar á cabo el ministro de la Guerra existe una referente á los cinco últimos números de los batallones de cazadores.

Esta consiste en convertirlos en batallones de montaña.

Por ahora aun cuando lleven esta denominación quedarán en su estado actual por no estar incluida esta modificación en los presupuestos corrientes.

Una vez que lo sea, se llevará á cabo la organización de estos batallones, que se compondrán de seis compañías, dotándolos de una sección de artillería, una de sanidad militar, una de administración militar y otra de ingenieros.

Estos cuerpos especiales vendrán á ser lo que los batallones alpinos en Italia.

LO DE MONJUICH

La comisión ejecutiva que gestiona la revisión del proceso de Montjuich lleva adelante sus trabajos.

Gestionará para que las corporaciones pidan al gobierno que la revisión se haga con toda urgencia, y ha acordado telegripar á la comisión de Madrid para que continúe los trabajos que ha emprendido en prío de la revisión.

La Junta repartirá circulares á todos los periódicos catalanes para que exijan al gobierno á fin de que adopte el acuerdo que pide España entera.

A la comisión de propaganda se le dará el encargo de que organice «meetings».

Se trata de organizar cuatro «meetings» monstruosos para celebrarlos en un mismo día en las capitales de las cuatro regiones catalanas.

CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo de Ministros que se celebra hoy en palacio ha de ser muy interesante, puesto que es el anterior á la fecha fijada para la reunión de las mayorías y apertura de las Cortes, y forzosamente se ha de dar en cuenta del mensaje de la corona, documento que por algunas personas se cree ha de ser causa de diferencias entre los ministros actuales.

Personas que presumen de bien enteradas suponen que en el mensaje solo se indicarán las líneas generales del programa del gobierno, como se hace en todos los documentos análogos prestando particular atención á la cuestión económica, que es la que será más discutida en la primera legislatura.

VISITA

El señor Romero Robledo ha visitado al señor Sagasta con objeto de darle las gracias por el interés que demostró por él durante su enfermedad.

PETICION

Los representantes de Cortes por Lugo han visitado al señor Polavieja para rogarle que no traslade á la Coruña las dos baterías de artillería de guarnición en aquella plaza.

PARA DESMENTIR

No es cierto que el gobierno de los Estados Unidos haya hecho proposiciones para la adquisición del dique flotante de la Habana.

Se venderá en pública subasta, y le será adjudicado al mejor postor.

TELEGRAFO SIN HILOS

Dicen de Barcelona que con satisfactorio resultado continúan verificándose las pruebas de la telegrafía sin hilos.

NUEVO ACADEMICO

Ha sido nombrado académico de la Historia el marqués de Ayerbe.

LAS CONFERENCIAS DE LA HAYA

Según telegrafían de La Haya ayer se reunió la comisión segunda, estudiando los artículos del cuestionario, desde el 23 al 34 que son los que tratan de los prisioneros de guerra.

Solo se introdujeron ligeras modificaciones.

El Ayuntamiento de La Haya ha invitado á los representantes extranjeros, que asisten al Congreso de la paz, á una recepción y á un banquete.

LOS SOLDADOS CUBANOS

De la Habana dicen que ni un solo soldado cubano ha entregado las armas para cobrar los 75 dollars que entregarán los americanos.

Máximo Gómez ha calificado de disparate la pretensión de que los cubanos entreguen las armas.

El tesorero encargado de pagar los 75 dollars ha sido víctima de un engaño, descubierto por los oficiales cubanos.

Se han presentado muchos á cobrar los haberes vistiendo el uniforme de soldados cubanos, y luego resultó que no eran, sino unos estafados es.

RECEPCION DE UN DIPLOMATICO

Ayer se verificó en palacio la recepción del nuevo ministro plenipotenciario de la república de Nicaragua.

Asistió al acto el jefe del gobierno.

Se cambiaron muy afectuosas frases entre la regente y el ministro plenipotenciario por la ventura de ambas naciones.

RUMORES

En los círculos diplomáticos circulan ayer insistentes rumores de que por noticias recibidas de Manila se sabía había fallecido el cabecilla Aguilalbo.

Extranjero**DE PARIS****LOS ANARQUISTAS**

Telegramas de Paris dicen que la policía tuvo que disolver un «meeting» anarquista, promovido con tal motivo una colisión, de la que resultaron varios heridos, habiéndose llevado también á cabo algunas detenciones.

ASUNTO DREYFUS

La prensa parisina afecta á la revisión del proceso Dreyfus afirma que es indiscutible que el Tribunal de casación dará su fallo, acordando la revisión solicitada.

CONGRESO DE LA PAZ

Dicen de La Haya que la comisión segunda ha aprobado, con ligeras modificaciones, la parte del cuestionario que trata de los prisioneros de guerra.

El Ayuntamiento de La Haya invitó á los representantes de la conferencia á una recepción y un banquete.

El almirante Schley ha dicho que la conferencia de la paz no tendrá fin práctico; que es imposible el arbitraje y el desarme y que el mundo tendrá paz cuando la mitad pertenezca á los Estados Unidos y el resto á Inglaterra.

MISERIA RUSA

La miseria está causando grandes estragos en las provincias meridionales de Rusia.

Agregase á esto el que las epidemias se desarrollan y propagan con espantosa rapidez haciendo que cunda el pánico por todas partes.

Se cuentan hasta ahora veinte mil atacados de escorbusto.

UN ATENTADO

Telegrafian de Munich que al pasar el tren que conducía al príncipe Leopoldo de Baviera, un malhechor disparó un tiro contra el coche en que viajaba el príncipe, el cual salió por fortuna ileso.

DEWEY REGRESA

En Washington dicen que en el ministerio de la Guerra no se sabe todavía el itinerario del viaje de Dewey.

Ha telegrafizado que se detendrá en algunos puntos, pero no se sabe en cuales.

Cálculos que no llegará á Nueva York hasta el primero de Octubre.

Uno de los puntos donde se detendrá será probablemente Malta.

LA CAMARA ITALIANA

Comunican de Roma que la extrema izquierda del parlamento italiano se propone llevar á cabo una energética campaña de obstrucciónismos á los planes del gobierno.

Santoral

Martes 30.—Santos Fernando III, rey de España, Félix, papa y mártir; Basilio y Eumelia.

JUAN SANSINENA

BANCA Y COMISION

ALAMEDA 1 Y OQUENDO 2.—TELÉFONO 5

(Esquina Boulevard Zurriola)

Valores, Fincas, Monedas, Cupones,

ORDENES DE BOLSA

Madrid, Barcelona, París, Londres

Sección financiera**COTIZACION OFICIAL****DE LA BOLSA DE MADRID**

Telegramas de los señores Bernal y C.

Al cierre; 5 t.

FONDOS PUBLICOS | Día 27 Día 29

4 % PERPETUO INTERIOR

Serie F de 50.000 pts. nros

E 25.000

D 12.000

C 5.000

B 2.500

A 500

G y H 100 y 200

Fin corriente

62,70 62,60

62,70 62,60

62,75 62,65

62,70 62,60

62,75 62,65

62,70 62,60